

ほかほかタイムズ

第6回目の「ほかほかタイム」は、青山裕之様をお招きして、お話を伺いました。青山様は、栗山郷の魅力がたくさんインターネットなどで紹介し、栗山郷が元気になるよう活動していらっしゃる方です。

私は、日光市の山奥の栗山郷から来ました。今日は、私が暮らしている栗山郷というところについて少しでも興味をもって、同じ日光市でも山奥の方に行くとこんなに違った魅力があるんだということを少しでも覚えてもらえたら…と思っています。写真を中心に紹介していきます。この栃木県の地図の北西部が皆さんの住んでいる日光市です。日光市は、日本で三番目に広い市です。その広い日光市の北西30%ぐらいが栗山で、とても広いです。ここから車で行くと、栗山の一番手前でもだいたい50分ぐらい、栗山内もとても広くて、車で端から端までだいたい1時間半ぐらいかかります。この写真には、お猿さんがいっぱい写っています。これは、栗山の山奥ではなく、栗山のメインの通りがこのような感じになることもありました。猿や鹿が多くて、人よりも獣の方が多いのではないかなと言われてしまうぐらい人口は少ないです。今の人口は、1200人ちょっとです。とても広い所なのに、人がずいぶん少ない過疎地域ということが分かるかと思います。私はこの栗山を元気にしたくて活動しています。続いて、標高です。どのぐらいの高さの所に人が住んでいるかというところ、スカイツリーが634mなのですが、栗山は一番低い所で、標高600mぐらいです。高い所で1100mぐらいあります。だから、夏はとても涼しいです。冬は、北海道の札幌市よりも寒くなる時があります。今年も-15℃になる時が3日ぐらいありました。そうすると、空気中の水分が木に凍り付く「樹氷」というきれいな景色が見られます。栗山の産業の一番の中心は観光業です。例えば、東京の人たちが栗山郷に遊びに来て、旅館に泊まり、温泉に入って、地域が元気になる、それが観光業というものです。ただし、栗山は若い人が特に減ってしまっていて、観光業が少し落ち込んでいる状態です。そこで、私は何とかできないかと思い、栗山のいい所をいっぱい見つけ、インターネットでいろんな人に知ってもらい、栗山に来る人を増やして、少しでもみんなが元気になればいいなと考えて活動しています。栗山郷のよいところは、まず、自然です。これは、2週間前にドローンで空から撮った写真です。こういった、手つかずのきれいな自然がいくつも見られます。続いて、夜景です。これは、さっきと同じ場所ですが、光が全く無いので、夜、星がとてもきれいに見えます。天の川も見えます。これは、寝っ転がって星を見るイベントで、とてもきれいだという感想が多いです。自然がとてもきれいなので、山登りをする人も増えています。栗山郷の一番高い所にある鬼怒沼という湿原です。晴れた日には、湖に青空や雲が映り込んで見え、本当に最高です。こういった景色を求めて登山する人が増えています。続いて温泉です。栗山は温泉が多いです。全部で9地区あり、どれも種類が違います。私の家のお風呂も蛇口をひねると温泉が出ます。栗山は、地区によって家に温泉を引いています。毎日、温泉に入れるので温泉好きには、天国のような場所です。これは、サンショウウオです。民宿では、串焼きにして出してくれるところもあります。県内でサンショウウオを食べるのは、栗山だけです。おいしいです。これは、ダムです。ダムに来るとダムカードがもらえるので、ダムの好きな方にとって、とても人気があります。これは、きのこの王様の松茸です。この大きさと一本1万円ぐらいします。山の先生に連れて行ってもらって、最高27本採ったことがあります。とてもおいしかったです。これは、メープルシロップです。スーパーで売っているのは、カナダ産のものが多くのですが、実は栗山でもつくられています。今市の道の駅でもゴールデンウィーク前に販売されますが、すぐに売り切れる人気商品です。それから、獅子舞のような伝統もたくさん残っています。また、鹿や熊を捕るハンターがいます。熊井を食べられるお店があり、とても人気です。最後ですが、これは来年の1月から3月上旬まで、栗山の湯西川温泉で行われるかまくらまつりの写真です。県内の冬のイベントとして、1、2位を争う人気のイベントです。1000個ぐらいの小さなかまくらに火を灯して、ライトアップをします。遊びに来てくれたらうれしいなと思います。同じ日光市でも、皆さんの住んでいる今市とはまた違った魅力のあることが分かってもらえたらうれしいです。これからも栗山の魅力を伝え、栗山が元気になるよう活動を続けていきたいと思っています。



青山様より、栗山郷の魅力を、たくさんの写真を見せていただきながら、紹介していただき、子どもたちは大喜びでした。子どもたちの感想は、裏面に載せてありますので、御覧ください。

キ リ ト リ

保護者の皆様から、御意見・御感想がありましたら、お寄せください。次号の道徳だよりに、匿名で御意見・御感想を掲載させていただきたいと思っておりますので、御了承ください。

氏名 () 児童名 (年 組)

児童の感想

前回のほかほかタイムの保護者の方からの感想

ありがとうございました。

日光市で生まれ、育ちました。子どもの頃から身近に東照宮などの世界遺産がありました。今、大人になって思うことは、すごい町に住んでいたんだなあということです。ものすごい環境に生まれ育ったことを大切にして、これからこの町をもっともっと活性化していきたいです。元気な町にするには、まずは自分が元気であること。この町が好きだから、もっともっといい町にしたいです。